
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 19.06.20 

Der Oberbürgermeister  

 
 

Niederschrift 
 
 
 
     
 Sitzung - KRB/011(VII)/20 

Gremium     
 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     
     
Ausschuss für kommunale 

Rechts- und 
Bürgerangelegenheiten 

Donnerstag, Altes Rathaus 
Hansesaal 

17:00Uhr 18:15Uhr 

     
 18.06.2020    
     

Tagesordnung: 

 

Öffentliche Sitzung 
 
    
  
  
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  
  
2 Bestätigung der Tagesordnung  
  
  
3 Genehmigung der Niederschrift vom 13.05.2020  
  
  
4 Benutzungs- und Entgeltordnungen der Bürgerhäuser in Randau 

und Calenberge 
DS0170/20 

  
  
5 Wiederwahl einer Schiedsperson DS0195/20 
  
  
6 Weihnachts- und Winterbeleuchtung für Magdeburg DS0183/20 
  
  
7 Ausweisung von Schutzzonen I0138/20 
  
  
8 Standortangaben für den Rettungsdienst, Feuerwehr und Polizei A0071/20 
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8.1 Standortangaben für den Rettungsdienst, Feuerwehr und Polizei S0160/20 
  
  
9 Verschiedenes  
  
  

 

Anwesend: 
 
Vorsitzende/r 
Burkhard Lischka  
Mitglieder des Gremiums 
Stephan Bublitz  
Michael Hoffmann  
Hagen Kohl  
Olaf Meister  
Hans-Joachim Mewes  
Tim Rohne  
Sachkundige Einwohner/innen 
Benjamin Dietrich  
Armin Minkner  
Frank Stiele  
Geschäftsführung 
Britta Becker  
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 Öffentliche Sitzung  
 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung des Ausschusses für kommunale Rechts- und 
Bürgerangelegenheiten und begrüßt die Stadträte sowie die Vertreter der Verwaltung 
und Gäste. Er stellt fest, dass der Ausschuss beschlussfähig ist. 
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  
 
 
 
Über die Tagesordnung wird wie folgt abgestimmt: 
 
6 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 13.05.2020  
 
Über die Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 13.05.2020 wird wie folgt abgestimmt: 
 
6 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
 
 
 
4. Benutzungs- und Entgeltordnungen der Bürgerhäuser in Randau 

und Calenberge 
Vorlage: DS0170/20 

 

 
Herr Eve, BOB, bringt die Drucksache ein. 
 
Herr Rohne kritisiert den dritten Absatz der Benutzungs- und Entgeltordnung bei Dritten, die 
von außerhalb kommen. Dies widerspricht dem Grundgesetz. Er möchte den Punkt mit einem 
Änderungsantrag für Anlage 1 und 2 gestrichen haben. 
 
Herr Mewes führt aus, dass der Stadtrat vor einigen Jahren beschlossen hat, dass in diesen 
Räumlichkeiten keine parteipolitischen Veranstaltungen durchzuführen sind.  
 
Herr Meister unterstützt die Ausführungen von Herrn Mewes. Er würde daran festhalten, da 
es immer wieder Probleme gab. 
 
Abstimmungsergebnis zum Änderungsantrag von Herrn Rohne: 
 
2 Ja-Stimmen 
4 Nein-Stimmen 
1 Enthaltung 
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Abstimmungsergebnis zur Drucksache: 
 
5 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
2 Enthaltungen 
 
 
 
5. Wiederwahl einer Schiedsperson 

Vorlage: DS0195/20 
 

 
Herr Mewes kritisiert erneut die Angaben zur Person. 
 
Frau Holstein, Amt 30, informiert, dass es sich hier um eine Wiederwahl und nicht 
um eine Neuwahl handelt. 
 
Herr Lischka schlägt vor, dass in Zukunft mehr Angaben zur Person von der Ver- 
waltung gemacht werden sollten, egal ob es sich um eine Neu- oder Wiederwahl 
handelt. Bei einer Neuwahl sollten die Personen nach wie vor zur Vorstellung in den Ausschuss 
eingeladen werden. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen 
 
 
 
6. Weihnachts- und Winterbeleuchtung für Magdeburg 

Vorlage: DS0183/20 
 

 
Herr Harnisch, FB 32, bringt die Drucksache ein. 
 
Herr Bublitz findet es gut, dass der Hasselbachplatz weiter ausgebaut wird.  
 
Herr Mewes führt aus, dass die Lichterwelt ein Erfolg war und dies soll auch 
so bleiben. Er hat Probleme mit dem Beschlusspunkt 3 der Drucksache. Er 
wünscht sich die Beteiligung von Magdeburger Firmen.  
 
Herr Harnisch informiert, dass es sich hier um einen erheblichen Aufwand  
handelt, besonders in den Anfangsphasen. Es ist ein extremes Risiko, das die 
Arbeiten nicht fachgerecht ausgeführt werden.  
 
Herr Stieger, Weihnachtsmarkt GmbH, äußert, das 10 Mitarbeiter für die Dauer 
von 4 Wochen für den Auf- und Abbau benötigt werden. Die Stadt war froh, dass 
die Fa. Multidekor den Auf- und Abbau in den nächsten Jahren durchführt. 
 
Herr Rohne fragt nach, ob es eine Preisliste für die einzelnen Elemente gibt. 
 
Herr Stieger informiert, dass es eine Preisliste für die Elemente gibt. Bei 
Anfragen erfolgt jedoch ein individuelles Angebot.  
 
Herr Hoffmann begrüßt die Drucksache. Für die Stadtteile wird es nach und 
nach auch Lösungen geben. Mit der Lichterwelt wird auch etwas das Aufstellen 
von „Kitsch“ eingedämmt.  
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Herr Bublitz fragt nach dem Knackpunkt der Kostensteigerung. 
 
Herr Harnisch äußert, dass der größte Posten der Auf- und Abbau ist. In diesem 
Jahr ist es nur der Aufbau.  
 
Herr Mewes gibt die Anregung, die Uni Magdeburg anzusprechen, ob hier nicht 
die Möglichkeit besteht, dass junge Studenten ein Startup-Unternehmen gründen. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 
7 Ja-Stimmen 
0 Nein-Stimmen 
0 Enthaltungen  
 
 
 
7. Ausweisung von Schutzzonen 

Vorlage: I0138/20 
 

 
 
 
Herr Ehlenberger, FB 32, bringt die Informationsvorlage der Verwaltung ein.  
Er informiert, dass der Gesetzgeber den Rahmen für die Verbote vorgibt.  
 
Herr Hoffmann plädiert für ein zentrales Feuerwerk der Stadt. Wie erfolgt die 
Kontrolle am Silvestertag? 
 
Herr Ehlenberger informiert, dass die Kontrolle der Polizei obliegt.  
 
Der Ausschuss für kommunale Rechts- und Bürgerangelegenheiten nimmt die 
Information I0138/20 zur Kenntnis.   
 
8. Standortangaben für den Rettungsdienst, Feuerwehr und Polizei 

Vorlage: A0071/20 
 

 
 
 
Herr Strohmeyer, Amt 37, macht Ausführungen zur Stellungnahme der Verwaltung.  
 
Herr Mewes schlägt vor, sogenannte Stützpunkte einzurichten, wo man sich hinwenden 
muss.  
 
Herr Strohmeyer führt aus, dass das Einrichten von Stützpunkten denkbar wäre, für 
Leute, die dort wohnen, aber nicht für Gäste, dies sich in Magdeburg nicht auskennen.  
 
Herr Kohl fragt nach, um wieviel Fälle es sich handelt. 
 
Herr Strohmeyer legt dar, dass es sehr wenige Fälle pro Jahr sind, wo die Leute nicht 
wissen, wo sie sind. 
 
Herr Hoffmann fragt nach, wie lange die Planungsphase dauert und was es kostet. 
 
Herr Strohmeyer informiert, dass das gesamte System aktualisiert wird muss. Zum Ende 
des Jahres soll die Planung abgeschlossen sein. Die Umsetzung soll im nächsten Jahr 
erfolgen. 
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Abstimmungsergebnis: 
 
1 Ja-Stimme 
3 Nein-Stimmen 
3 Enthaltungen  
 
8.1. Standortangaben für den Rettungsdienst, Feuerwehr und Polizei 

Vorlage: S0160/20 
 

 
Der Ausschuss für kommunale Rechts- und Bürgerangelegenheiten nimmt die 
Stellungnahme der Verwaltung zur Kenntnis. 
 
 
 
9. Verschiedenes  
 
Situation Wormser Platz 
 
Herr Lischka informiert, dass sich Herr Jeschor für die heutige Sitzung entschuldigt 
hat und informiert über die von Herrn Jeschor in seiner E-Mail vom 18.06.2020 ge- 
machten Ausführungen. 
 
Herr Ehlenberger informiert, dass es für den Spielplatz Wormser Platz eine Benutzungs- 
sperre bis zum 30.09.2019 für die Abend- und Nachtstunden gab. Mit der Inkraftsetzung 
der neuen Grünanlagensatzung kann die Nutzung von Spielplätzen eingeschränkt werden. 
Die Kenntlichmachung erfolgt dann mit dem Anbringen eines Schildes.  Auch in diesem 
Jahr hat das Ordnungsamt dort Kontrollen durchgeführt. Die Kontrollen ergaben einmal 
das Antreffen eines rauchenden Jugendlichen und einmal eine starke Verschmutzung. 
Dies rechtfertigt keine Einschränkungen. Momentan besteht hier kein Handlungsbedarf.  
Es werden weiterhin Kontrollen durch das Ordnungsamt durchgeführt.  
 
 
Hasselbachplatzmanagerin Alena Hertrich 
 
Frau Hertrich informiert, dass sie seit dem 07.01.2020 im Amt ist.  
 
Herr Mewes steht zum Hasselbachplatz. Er führt u.a. die Probleme mit den Spätshops an. 
Die Wohnungseigentümer am Hasselbachplatz sind andere als in den anderen Stadtteilen.  
Er fragt nach, wie Frau Hertrich mit den Gebäudeeigentümern klar kommt. 
 
Frau Hertrich äußert, das viele Eigentümer aus Hannover und Berlin sind, denen ist es  
mehr oder weniger egal, wer dort einzieht. Die Magdeburger Vermieter sind sehr dahinter 
her, was und wer dort einzieht und was nicht.  
Sie äußert weiterhin, dass jeder zu seinem Spätshop geht. Diese können nicht geschlossen 
werden. 
 
Herr Mewes fragt nach, wie der Stand der Planung des Hassebachplatzfestes nach der 
Corona-Zeit ist.       
 
Frau Hertrich informiert, dass die Planung  vorhanden ist und das Fest nach der Corona-Zeit 
stattfinden kann.  
 
Herr Bublitz fragt nach dem Feedback während der Corona-Zeit. 
 
Frau Hertrich äußert, dass das Feedback nicht sehr gut ist. Demnächst wird es den ersten 
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Runden Tisch bezüglich des Hasselbachplatzes geben.  
 
Herr Lischka bedankt sich bei Frau Hertrich für das heutige Erscheinen im Ausschuss.  
 
Herr Lischka informiert, dass die Drucksache zur Gewässerumlage in den KRB-Ausschuss 
zurückverwiesen wurde. Der Ausschuss muss sich bis zu erneuten Behandlung im Stadtrat 
am 09.07.2020 nochmals mit der Problematik beschäftigen. Er schlägt vor, dass sich der 
Ausschuss am 09.07.2020, 13.00 Uhr, zu dem Thema berät.  
 
Die Ausschussmitglieder erklären sich damit einverstanden.  
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
gez.Burkhard Lischka gez.Britta Becker 
Vorsitzender Schriftführerin 
 
 


